
Он наша помощь и щит 
[Дом] Израилев! уповай на Господа: Он наша помощь и 

щит. Дом Ааронов! уповай на Господа: Он наша помощь и щит. 

Боящиеся Господа! уповайте на Господа: Он наша помощь и 

щит. (Пс.113:17-19) Кому Господь помощь и щит? Дом Израилев 

ассоциируется со всем народом, а значит это можно отнести ко 

всем верующим. Но есть уточнение. Он помощь и щит для упова-

ющих на Него. Дом Ааронов ассоциируется со служителями. В 

народе может быть слабость веры, невежество в законе, но 

служители должны быть сильными в вере и в делах. Зачем им 

помощь и щит? Некоторые из них так и думают, на Господа не 

уповают и терпят духовный крах. Но боящиеся Господа 

действительно уповают на Него, возлагают на Него свои нужды и 

скорби и ждут от Бога помощи и защиты. 

Как Бог помогает и от кого защищает? В помощи нуждается 

тот, кто сам не справляется с какой-то работой, кто нёс какую-то 

тяжесть и изнемог, кто заболел, кто не может управлять своим 

телом, частично или полностью. В помощи нуждаются люди, 

имеющие тяжёлые душевные переживания, впавшие в депрессию. 

Поэтому плачьте с плачущими. Душепопечение также является 

духовной помощью верующим. Иногда мы говорим, что помогли 

человеку, но делаем всё вместо него. Посетили мы больного, 

приготовили ему еду, убрали в квартире, а он ничего не делал, но 

мы помогли ему духовно. Исполнение желаний немощного 

человека также является помощью.  Как мы можем помогать друг 

другу в различных сферах жизни, так и Бог может помогать нам. 

Мы часто понимаем, что дело, о котором мы просим, Бог сделает 

вместо нас, но всё равно взываем: «Господи, помоги!» Богу не 

нужно что-то растолковывать, но Он слышит просьбы наши и 

снисходит к немощам нашим. Высок Господь: и смиренного 

видит, и гордого узнает издали. Если я пойду посреди напастей, 

Ты оживишь меня, прострешь на ярость врагов моих руку Твою, 

и спасет меня десница Твоя. Господь совершит за меня! 

Милость Твоя, Господи, вовек: дело рук Твоих не оставляй. 

(Пс.137:6-8) 
Когда нам нужно взывать к Богу о помощи? Если мы 

действительно познаём Бога, то неизбежно придём к выводу, что 

мы всегда должны просить Бога о помощи. Когда у нас есть 

трудности и болезни, мы это понимаем. А если меня пригласили 



где-то проповедывать, а я говорю: «Запросто!» Или попросили 

организовать хор или ансамбль, а я говорю: «Это для меня, как 

семечки щелкать!» Может быть я что-то и скажу, но духовной силы 

в этом не будет. Может быть я что-то организую, но оно скоро 

развалится. Всякое дело Божье делается и силой Божьей. Апостол 

Павел хорошо усвоил эту истину. Впрочем, если захочу 

хвалиться, не буду неразумен, потому что скажу истину; но я 

удерживаюсь, чтобы кто не подумал о мне более, нежели 

сколько во мне видит или слышит от меня. И чтобы я не 

превозносился чрезвычайностью откровений, дано мне жало в 

плоть, ангел сатаны, удручать меня, чтобы я не превозносился. 

Трижды молил я Господа о том, чтобы удалил его от меня. Но 

[Господь] сказал мне: "довольно для тебя благодати Моей, ибо 

сила Моя совершается в немощи". И потому я гораздо охотнее 

буду хвалиться своими немощами, чтобы обитала во мне сила 

Христова. Посему я благодушествую в немощах, в обидах, в 

нуждах, в гонениях, в притеснениях за Христа, ибо, когда я 

немощен, тогда силен. (2Кор. 12:6-10) 
Можем ли мы помочь Богу? Бог суверенный и 

самодостаточный, и ни в чьей помощи не нуждается, но Он 

привлекает нас к участию в Своих делах из милости. Нам также 

нужно оказывать милость и помогать друг другу и окружающим 

нас людям. Таким образом мы участвуем в делах Божьих. Даже 

ангелы помогают друг другу. К Даниилу прилетал Ангел Гавриил, 

но однажды он задержался. Он объяснил причину задержки так. Но 

он сказал мне: "не бойся, Даниил; с первого дня, как ты 

расположил сердце твое, чтобы достигнуть разумения и 

смирить тебя пред Богом твоим, слова твои услышаны, и я 

пришел бы по словам твоим. Но князь царства Персидского 

стоял против меня двадцать один день; но вот, Михаил, один 

из первых князей, пришел помочь мне, и я остался там при 

царях Персидских. А теперь я пришел возвестить тебе, что 

будет с народом твоим в последние времена, так как видение 

относится к отдаленным дням". (Дан.10: 12-14) 

От кого Бог защищает? Бог далеко не всегда защищает нас от 

нападок и несправедливости людей мира сего и его правителей. 

Ирод убил Иакова, брата Иоанна. Апостолы терпели гонения и 

преследования. Да и все, желающие жить благочестиво во 

Христе Иисусе, будут гонимы. (2Тим.3:12) Мы должны нести 



поношение Христово, а кротостью и долготерпением приводить 

души к покаянию. Но нападки мира на нас не продолжаются 

бесконечно. Ирод был поражён Ангелом, гонения прекращаются, а 

Бог защищает избранных Своих. Сказал также им притчу о том, 

что должно всегда молиться и не унывать, говоря: в одном 

городе был судья, который Бога не боялся и людей не стыдился. 

В том же городе была одна вдова, и она, приходя к нему, 

говорила: защити меня от соперника моего. Но он долгое время 

не хотел. А после сказал сам в себе: хотя я и Бога не боюсь и 

людей не стыжусь, но, как эта вдова не дает мне покоя, защищу 

ее, чтобы она не приходила больше докучать мне. И сказал 

Господь: слышите, что говорит судья неправедный? Бог ли не 

защитит избранных Своих, вопиющих к Нему день и ночь, хотя 

и медлит защищать их? сказываю вам, что подаст им защиту 

вскоре. Но Сын Человеческий, придя, найдет ли веру на земле? 

(Лук.18:1-8)  

Дорогие читатели! Мы всегда должны помнить о том 

воздаянии, которое совершит Иисус в дни пришествия Своего. 

Всегда по справедливости мы должны благодарить Бога за вас, 

братия, потому что возрастает вера ваша, и умножается 

любовь каждого друг ко другу между всеми вами, так что мы 

сами хвалимся вами в церквах Божиих, терпением вашим и 

верою во всех гонениях и скорбях, переносимых вами в 

доказательство того, что будет праведный суд Божий, чтобы 

вам удостоиться Царствия Божия, для которого и страдаете. 

Ибо праведно пред Богом - оскорбляющим вас воздать скорбью, а 

вам, оскорбляемым, отрадою вместе с нами, в явление Господа 

Иисуса с неба, с Ангелами силы Его, в пламенеющем огне 

совершающего отмщение не познавшим Бога и не 

покоряющимся благовествованию Господа нашего Иисуса 

Христа, которые подвергнутся наказанию, вечной погибели, от 

лица Господа и от славы могущества Его, когда Он приидет 

прославиться во святых Своих и явиться дивным в день оный во 

всех веровавших, так как вы поверили нашему свидетельству. 

(2Фесс.1:3-10) 

Если с людьми мира сего мы не можем и не должны воевать, 

то с духами злобы поднебесной у нас постоянная и непримиримая 

война. О том, как Бог действует, как защищает нас в этой войне, мы 

поговорим в следующей главе. 


